
                                  

 

DER ORTSBEIGEORDNETE DER GEMEINDE HARTHAUSEN 
 
 

NIEDERSCHRIFT 
 

über die öffentliche 17. Sitzung des Ortsgemeinderates Harthausen 
am 07.04.2022 

 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 19:48 Uhr 
  
Sitzungsort: Heilsbruckhalle Harthausen 

Freisbacher Weg 
67376 Harthausen 

 
Teilnehmende Personen: 
 
Anwesend: 
Ball, Lisa Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Ballreich-Voigt, Desireé Ratsmitglied, FDP ab 19:00 Uhr   
Dr. Benzinger, Walther Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Biermann, Helmut Ratsmitglied, SPD ab 19:00 Uhr   
Denne, Marlies Ratsmitglied, SPD ab 19:00 Uhr   
Gleixner, Günter Beigeordneter und Vorsitzender, CDU ab 19:00 Uhr   
Heck, Andreas Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Humm, Chiara Ratsmitglied, SPD ab 19:00 Uhr   
Humm, Kurt Ratsmitglied, SPD ab 19:00 Uhr   
Knebl, Cornelia Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Löffler, Gerhard Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Löffler, Matthias Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Schaust, Rainer Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Storck, Walter Ratsmitglied, SPD ab 19:00 Uhr   
Unterländer, Markus Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Varlemann, Thomas Ratsmitglied, CDU ab 19:00 Uhr   
Vogelsang, Christina Ratsmitglied, SPD ab 19:00 Uhr   
Voigt, Benjamin Ratsmitglied, FDP ab 19:00 Uhr   

 
Nichtstimmberechtigte Teilnehmer: 
 
Entschuldigt: 
Flörchinger, Harald Ratsmitglied, CDU    
Löffler, Harald Ortsbürgermeister, CDU    
Reichmann , Alexander Ratsmitglied, FDP    

 
Von der Verwaltung: 
Anwesend: 
Hoffmann, Melanie Schriftführerin ab 19:00 Uhr   
Scharfenberger, Manfred  ab 19:00 Uhr   

 
 



Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1 Festsetzung der Tagesordnung - 
2 Mitteilung der Verwaltung - 
3 Jahresrechnung 2020 der OG Harthausen 

a) Bericht des Rechnungsprüfungsausschusses 
b) Feststellungsergebnis 
c) Entlastung HS014/22 

4 Barrierefreie Bushaltestelle Kirche HS009/22 
5 Zuschussantrag des ASV Harthausen für die Erneuerung der 

Flutlichtanlage HS008/22 
6 Einwohnerfragestunde - 
7 Anfragen - 
 
 
 
TOP 1. Festsetzung der Tagesordnung 

 
Herr Günter Gleixner eröffnet um 19:00 Uhr die 17. Sitzung des Ortsgemeinderates Harthausen 
und stellt fest, dass gemäß der Bestimmungen der Gemeindeordnung Rheinland-Pfalz 
ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen worden ist. 
 
Er begrüßt neben den Ratsmitgliedern, den Verbandsbürgermeister Manfred Scharfenberger, die 
Mitarbeiterin der Verwaltung sowie den anwesenden Einwohner. 
 
Zu Beginn der Sitzung sind 17 Ratsmitglieder anwesend. Der Rat ist somit beschlussfähig. 
Änderungen zur Tagesordnung sind nicht gestellt. Einstimmig beschließt der Rat die vorliegende 
Tagesordnung. 

 

TOP 2. Mitteilung der Verwaltung 
 
a) Der Vorsitzende informiert, das der „Dreck-weg-Tag“ in Harthausen am 02.04.2022 am 

Morgen vor Beginn aus wetterbedingten Gründen kurzfristig abgesagt wurde. Die Harthäuser 
Gemarkung hüllte sich zu diesem Zeitpunkt in ein weißes Schneekleid und bedeckte den zu 
entfernenden Unrat. Ortsbürgermeister Harald Löffler legte schnell einen Alternativtermin für 
den 23.04.2022 fest. Es wird auf besseres Wetter und viele Helfer gehofft, um den 
Umweltschmutz möglichst vollständig zu beseitigen. 

 
b) Im Geschäftsbereich Forst informiert der Beigeordnete, dass die Gemeinde Harthausen und 

das Forstamt Pfälzer Rheinauen die traditionelle Brennholzversteigerung im Gemeindewald 
Harthausen wegen Corona absagen mussten. 
Alternativ wurde bei unserem Förster Jürgen Render für die Harthäuser Kunden, wie bei der 
üblichen Versteigerung, Nadelholz und Laubholz-Polterholz zum Festpreis für 39,00 €/Ster 
angeboten. Der Verkauf von insgesamt ~ 600 Festmeter Polterholz erfolgte sehr schnell nach 
Anfrage und entsprechender Verfügbarkeit. 

 
c) Des Weiteren berichtet der Vorsitzende im Geschäftsbereich Friedhof über einen 

Kunstrasenbrand, welcher durch ein unsachgemäß aufgestelltes Grablicht verursacht wurde. 
Der Glimmbrand konnte durch einen Bauhofmitarbeiter schnell erstickt beziehungsweise 
gelöscht werden. Die Versicherung des Verursachers wurde unterrichtet und wird den kleinen 
Schaden bezahlen. Die Bauabteilung hat bei der Firma Germann ein Angebot angefordert, 
um einen neuen Kunstrasen wieder einzubringen. 

 



d) Zuletzt gibt der Beigeordnete Gleixner bekannt, dass ab Ende April mit den beschlossenen 
Maßnahmen, wie den Reparaturarbeiten an Fundamenten und Belag im alten Plattengrabfeld 
sowie Beregnungsinstallation der Baumrasenfläche Nord und West, gestartet wird. 

 
TOP 3. Jahresrechnung 2020 der OG Harthausen 

a) Bericht des Rechnungsprüfungsausschusses 
b) Feststellungsergebnis 
c) Entlastung 

 
a) Bericht des Rechnungsprüfungsausschusses 
 
Herr Beigeordneter Günter Gleixner übergibt den Vorsitz an das älteste Ratsmitglied 
Frau Marlies Denne, die dem Vorsitzenden des Rechnungsprüfungsausschusses, 
Herrn Andreas Heck, das Wort erteilt. Dieser legt den Bericht des 
Rechnungsprüfungsausschusses dar. Die Prüfung der Unterlagen zum Jahresabschluss 2020 
hat keine Beanstandungen ergeben. 
 
Anschließend beschließt der Ortsgemeinderat Harthausen gemäß § 114 GemO Rheinland-Pfalz 
jeweils einzeln die Feststellung des geprüften Jahresabschlusses und die Erteilung der 
Entlastung. 
 
b) Feststellungsbeschluss 
 
Die Schlussbilanz der OG Harthausen zum 31.12.2020 wird mit folgenden Werten festgestellt: 
 
Bilanzsumme:      23.645.898,32 
 
Davon entfallen auf der Aktivseite auf 
- das Anlagevermögen    22.537.194,68 
- das Umlaufvermögen    1.108.703,64 
 
Davon entfallen auf der Passivseite auf 
- das Eigenkapital     19.096.922,63 
- die Sonderposten     3.334.980,59 
- die Rückstellungen     152.463,86 
- die Verbindlichkeiten    1.061.531,24 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen bei Enthaltung der Betroffenen (VV Nr. 4 zu § 114 GemO) 
 
c) Entlastung 
 
Der Ortsgemeinderat erteilt dem Ortsbürgermeister und dem Ortsbeigeordneten der OG 
Harthausen sowie dem Bürgermeister und den Beigeordneten der VG Römerberg-Dudenhofen 
Entlastung für das Haushaltsjahr 2020. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig angenommen bei Enthaltung der Betroffenen (VV Nr. 4 zu § 114 GemO) 
  



 
TOP 4. Barrierefreie Bushaltestelle Kirche 

 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird mit der Ausführungsplanung, dem Vergabeverfahren mit anschließender 
Vergabe an den wirtschaftlichsten Bieter der 3 Bushaltestellen beauftragt. 
 
Wortmeldungen: Andreas Heck, Marlies Denne 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
TOP 5. Zuschussantrag des ASV Harthausen für die Erneuerung der Flutlichtanlage 

 
Ratsmitglied Lisa Ball verlässt das Gremium und nimmt aufgrund Befangenheit nicht an der 
Abstimmung teil. 
 
Der Vorsitzende verliest den Beschlussvorschlag. Nach eingehender Beratung wird der 
Beschlussvorschlag wie folgt geändert: 
 
Beschluss: 
Der ASV Harthausen erhält von den Kosten für die Erneuerung der Flutlichtanlage, abhängig* 
dem vom Sportbund bewilligten Zuschuss, einen Gemeindezuschuss in Höhe von 10 %. 
 
(*Redaktionelle Änderung am 26.01.2023) 

 
Wortmeldungen: Rainer Schaust, Helmut Biermann, Cornelia Knebel 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig angenommen 
 
TOP 6. Einwohnerfragestunde 

 
Der anwesende Einwohner hat keine Frage. 
 
TOP 7. Anfragen 

 
a) Herr Andreas Heck merkt an, dass die Straßenbäume auf der Landstraße Richtung 

Römerberg-Heiligenstein wahllos durch den Landesbetrieb Mobilität abgesägt werden und 
keine Nachpflanzung erfolgt. Ihm ist bewusst, dass weder die Gemeinde noch die 
Verbandsgemeinde hierfür zuständig ist. 
 
Er bittet darum, dass die Klimamanagerin der Verbandsgemeinde Römerberg-Dudenhofen, 
welche man vielleicht in einer der nächsten Ratssitzungen kennenlernt, verschiedene 
Möglichkeiten erläutert, wie man hier vorgehen könnte. Herr Heck denkt in diesem Zuge zum 
Beispiel an die Kontaktaufnahme mit dem Land oder an die Neubepflanzung aus eigener 
Hand mit Hilfe von Zuschüssen. 
 

b) Herr Helmut Biermann fragt an, ob dieses Jahr wieder ein Tabakdorffest stattfindet. Im 
Umkreis werden nämlich bereits wieder verschiedene Veranstaltungen abgehalten. 

 
Der Vorsitzende entgegnet, dass dies zunächst mit dem Harthäuser Ortskartell abzusprechen 
ist. Dieses ist die prädestinierte Stelle zur Organisation des Tabakdorffests. Es sind bereits 
mehrere Anfragen diesbezüglich eingegangen. Man ist bestrebt wieder ein Tabakdorffest 
stattfinden zu lassen sofern die Pandemie und der Ukraine Krieg es zulässt. Eine Mitteilung 
wird entsprechend ergehen. 

 



c) Des Weiteren merkt Herr Biermann an, dass über das neu angelegte Pflanzbeet, in der 
Raiffeisenstraße, gefahren wird. Er fragt in diesem Zusammenhang an, ob auf der 
gegenüberliegenden Seite vom Restaurant Murano ein Halteverbot eingerichtet werden kann. 
Eventuell auch Behandlung des Sachverhalts in einem Verkehrsausschuss. 

 
Herr Gleixner erklärt, dass das Pflanzbeet eine verkehrsberuhigende Maßnahme darstellen 
soll, da viele Fahrzeuge über den Gehwegbereich direkt vorm Murano gefahren sind. Der 
Sachverhalt wird an die zuständige Stelle der Verwaltung zur Prüfung weitergegeben. 

 
d) Zuletzt fragt Herr Biermann an, ob für die ukrainischen Kinder genügend Schul- und 

Kindergartenplätze zur Verfügung stehen. 
 

Gemäß Herrn Gleixner hat der zuletzt durchgeführte Trägerausschuss festgestellt, dass 
aktuell schon ein Überhang an Kindern besteht, welcher nicht mehr untergebracht werden 
kann. Im Hinblick darauf werden Alternativen in Form einer mobilen Leichtbauweise 
geschaffen bevor ein Kindergartenneubau erfolgt. Eine Lösung zur Integration der 
ukrainischen Kinder ist selbstverständlich angestrebt. 

 
e) Hinsichtlich der Personalstruktur, aufgrund der aktuellen Harthäuser 

Bauhofmitarbeitersituation (Krankheit und bevorstehender Ruhestand), regt Herr Voigt an, 
dass die Verwaltung, wenn nicht schon eine Lösung gefunden ist, bereits jetzt nach einem 
Folgemitarbeiter sucht. 

 
Der Beigeordnete Gleixner informiert, dass der verantwortliche Fachbereich der Verwaltung 
bereits im November 2021 tätig geworden ist und entsprechende Maßnahmen vorgenommen 
hat. 

 
 
Dudenhofen, den 12.04.2022 
 
 
Schriftführer/in:  Vorsitzende/r: 

 
 
 
(Melanie Hoffmann)  (Günter Gleixner) 
Verwaltungsangestellte  Ortsbeigeordneter 

 
 
Abt 1. erhalten am: 12.04.2022 

  
  
Im Amtsblatt veröffentlicht am: 05.05.2022 

  
  
Niederschrift an Fraktionsvors. geschickt am: 13.04.2022 

  
  
Auszug aus dem Beschlussbuch am: 04.05.2022 

 


	Protokoll gesamt

